

tendencia, pero todo ello va con las posibilidades que tenga cada compañía dentro de que los resultados permiten tomar decisiones que ayuden a optimizar procesos. Entonces, nuevos proyectos tienen que nacer bien, no tienen porqué nacer mal.

**TM: El siguiente año es electoral, ¿qué es lo que busca el empresario minero en el próximo presidente del país?**

**JH:** Yo creo que lo que se busca es bastante comunicación, que abran las puertas de Palacio de Gobierno para que escuchen al principal sector de la economía del país, que es la minería, entonces así podrán de dejar que se satanice la minería como se está haciendo, no es bueno escuchar a jóvenes decir que no va a seguir carreras afines a la minería porque eso hace daño al medioambiente, al entorno, no es posible de aceptarlo, es un tema de educación que hay que trabajar con la población desde los pequeños para que comprendan que la minería es fundamental para el país siempre y cuando esto se haga respetando el medioambiente y el entorno. Tiene que haber una debida difusión de las bondades de la minería con el solo hecho de preguntarles qué pasaría con una persona sin metales a su alrededor. En tu caso la cámara fotográfica no funcionaría, celulares, todo lo que te rodea está lleno de metales, entonces esto se tiene que educar y concientizar. Uno espera que el gobierno sea lo más proactivo con la minería y los demás sectores.

**TM: ¿Qué opina de los inconvenientes que están teniendo Tía María y Doe Run?**

**JH:** Yo creo que Tía María tiene para salir adelante, seguramente no en este período que está culminando del gobierno actual, es bien difícil de remontar. Entonces va a tener que esperar un poco y se calmen las aguas, y se hagan las negociaciones respectivas, pero no podemos negociar un estudio de impacto

ambiental que ha sido aprobado. Así no funcionan las cosas, el inversionista viene apostando por el país, y apuesta porque las cosas se den de acuerdo a las normas y procedimientos que existan, un inversionista no viene a aprender, ya viene sabiendo cómo son las cosas.

Lo de Doe Run es bien complicado, uno que las exigencias ambientales que se tienen no permitirían ni a la Fundición de Ilo ni a Doe Run andar, y ese es el principal problema. Yo creo que Doe Run es una mina y una fundición, es un problema complejo porque quien quisiera administrar y poner en marcha este negocio, uno que tiene que hacer inversiones importantes que se dejaron de hacer, y asumir toda la responsabilidad ambiental que queda ahí, pero tiene que haber una participación del gobierno en ese sentido, entonces ahorita no se le ve las salidas salvo de que el gobierno dicte las normas necesarias para flexibilizar o para corregir a los niveles exigidos porque si seguimos con esta exigencia de misiones, no se va a poder hacer nadie va asumir esas inversiones y esa responsabilidad, es paradójico porque Tía María no quiere minería y Doe Run sí quieren, y en ambos lados hay muertos, entonces es contradictorio, pero al final es ponerse de acuerdo pero tiene que haber una intervención eficaz del Estado, y esto significa el inicio del proyecto estar de la mano con el inversionista.

**TM ¿Sus perspectivas para el Perumin?**

**JH:** Es un buen espacio para poder analizar temas de actualidad tanto nacional como mundial relacionado a la minería, exploración, metalurgia, y siempre ha habido un deseo de que queda una agenda después del evento, siempre quedaron agendas, lamentablemente esas agendas no han tenidos la continuidad y atención para que se vayan discutiendo a lo largo de los siguientes dos años que cuesta preparara el evento, porque quedan sobre la mesa temas que se alcanza a la Presidencia del

Consejo de Ministros y a la Presidencia, discutiendo lo que preocupa lo más resaltante, hay muy buena información sobre esto y el gobierno debería tomarlo muy en serio, y no aisladamente sino de la mano con el sector empresarial minero y de ahí encaminar y decir acá tenemos tres puntos de agenda importantes a desarrollar en los siguientes dos años y así poder atender temas, yo creo que son 3 o 4 banderas que deberían seguir flameando durante varios eventos y dar cuenta de cómo han ido avanzando y cosas como esas tiene maduración de 5 años, se ha hecho trabajos con maestros para capacitarlos a través de la Sociedad Nacional de Minería, hay cosas que dejan huella, pero como que es un momento de una semana de luz y luego se apaga, yo creo que hay bastante esfuerzo por un evento que se prepara en dos años para que en una semana se tenga este extracto, y se convocan personalidades y mucha gente de opinión, todas las profesiones, esa esencia debería continuar cada dos años y durante todo el tiempo que demora en prepararlo, son temas de agenda que deben estar desarrollándose. Arequipa se beneficia mucho con este evento, siempre se ha beneficiado, no tienen por qué quejarse, más allá de la tribuna que es para tratar temas de importancia. Entiendo que el ex cura Marco Arana va a estar participando allí. Yo creo que es importante escuchar a ambos lados de la mesa, si no hay diálogo, pero no optemos por posiciones que son absolutamente absurdas. Yo insisto la minería es el principal motor de desarrollo del país. Yo he sido formado, educado gracias a la minería, y a mí no me van a hacer cambiar de idea de que es una actividad, un sector que hace daño al desarrollo del país, eso hay que defender, y eso con educación y hasta familiarmente los hijos deben saber el orgullo que deben sentir porque el padre o madre estén vinculados a la minería y trabajen en ese sector. **TM**